



■ El metal ayer cayó a US\$ 3,4 la libra en la Bolsa de Metales de Londres.

Cochilco se prepara para ajustar a la baja proyección del cobre en nuevo escenario para ese mercado

POR VALERIA IBARRA

El temor convertido cada vez más en realidad a una recesión en Estados Unidos, con su impacto en una Europa endeudada tras la pandemia y la guerra en Ucrania, ha afectado la cotización del cobre, que bajó desde los US\$ 4,4 la libra con lo que partió el año a US\$ 3,41 por libra al cierre de la jornada de ayer en la Bolsa de Metales de Londres.

Marcado por constantes zigzagueos, el “sueldo de Chile” cayó bajo de la barrera de los US\$ 4 por libra el 22 de junio y desde entonces ha perdido casi 16% en su valor.

Debido a ello, la Comisión Chilena del Cobre anunció que hará una nueva proyección de precios en julio y que ésta será a la baja. “La

última proyección del precio del cobr de Cochilco, en marzo de este año, para 2022 y 2023 fue de US\$ 4,4 y de US\$ 3,95, respectivamente. Sin embargo, desde fines de mayo se observa una marcada y acelerada tendencia a la baja en un amplio grupo de commodities mineros”, señala el coordinador de Mercado Minero de Cochilco, Víctor Garay. Agrega que “estamos actualizando la proyección del precio del cobre para 2022 y 2023, la que publicaremos a fines de julio. Sin embargo, lo que está claro es que la proyección será ajustada a la baja, principalmente para el presente año”.

Daniela Desormeaux, directora de Estudios de Vantaz Group, señala que “todos los commodities están cayendo,

arrastrados por la cada vez más real recesión que estaría batiendo ahora, este segundo semestre del año en EEUU, sujeto a un contexto inflacionario, lo cual hace que sea aún más restrictivo, porque la forma de controlar la inflación es a través de alzas de tasas de interés, con condiciones

crediticias más restrictivas”.

“Esto tendrá un impacto en la demanda y afectará las finanzas de los países en Europa, que hoy se encuentran altamente endeudadas”, asegura la economista.

¿Cuánto podría caer el cobre? Desormeaux explica que en abril de 2020, cuando se declara la pandemia, el metal se situó en US\$ 2,28 por libra “valor que uno tiene que tener en mente pensando en una situación súper, súper crítica”.

El gerente de Estudios de Sonami, Álvaro Merino, agrega que “se debe tener presente que los fondos de inversión están liquidando posiciones debido a que ha disminuido considerablemente la rentabilidad en las materias primas; los especuladores están pasando su dinero de las materias primas a dólares estadounidenses, propiedades, así como otros activos”. Añade que otro factor es la apreciación del dólar a nivel internacional, lo que ha presionado a la baja la cotización del cobre. “El dólar se está cotizando cerca de un máximo de 20 años frente al euro, lo que hace que los metales cotizados en la moneda estadounidense sean más caros para los tenedores de otras divisas”, asegura. Ello impacta en los costos en Chile, porque muchos insumos de la minería están expresados en dólares, señala.

US\$
4,4
 POR LIBRA
 ERA LA COTIZACIÓN DEL
 COBRE A INICIOS DE AÑO.